

PACTOS DE EMPRESA Y SALARIOS REALES

DOS PUNTOS CONFLICTIVOS EN EL CONVENIO DEL METAL DE GUIPUZCOA

Algunos indicios de mejora en la producción industrial

San Sebastián, 21. (Crónica semanal de la actividad económica en el País Vasco). Guipuzcoano revuena con dificultades la segunda semana pactada por el convenio metalúrgico (CC. OO., E.A., UGT y LAB) no se ha avanzado en la propuesta hecha en primer lugar consistente en aumentar los salarios de los trabajadores.

Ha sido un indicador importante el que impide la negociación: la suma de los salarios a efectuar una oferta de salarios en solitario en la zona de Guipuzcoano no se alcanza en el convenio de metalurgia provincial.

Los sindicatos son todos ellos, de la zona de Guipuzcoano, conscientes de la negociación con el convenio de metalurgia provincial. Los sindicatos son todos ellos, de la zona de Guipuzcoano, conscientes de la negociación con el convenio de metalurgia provincial.

El personal quiere bloquear el convenio de metalurgia provincial. Los sindicatos son todos ellos, de la zona de Guipuzcoano, conscientes de la negociación con el convenio de metalurgia provincial.

Los sindicatos son todos ellos, de la zona de Guipuzcoano, conscientes de la negociación con el convenio de metalurgia provincial. Los sindicatos son todos ellos, de la zona de Guipuzcoano, conscientes de la negociación con el convenio de metalurgia provincial.

Los sindicatos son todos ellos, de la zona de Guipuzcoano, conscientes de la negociación con el convenio de metalurgia provincial. Los sindicatos son todos ellos, de la zona de Guipuzcoano, conscientes de la negociación con el convenio de metalurgia provincial.

Los sindicatos son todos ellos, de la zona de Guipuzcoano, conscientes de la negociación con el convenio de metalurgia provincial. Los sindicatos son todos ellos, de la zona de Guipuzcoano, conscientes de la negociación con el convenio de metalurgia provincial.

Los sindicatos son todos ellos, de la zona de Guipuzcoano, conscientes de la negociación con el convenio de metalurgia provincial. Los sindicatos son todos ellos, de la zona de Guipuzcoano, conscientes de la negociación con el convenio de metalurgia provincial.

Los sindicatos son todos ellos, de la zona de Guipuzcoano, conscientes de la negociación con el convenio de metalurgia provincial. Los sindicatos son todos ellos, de la zona de Guipuzcoano, conscientes de la negociación con el convenio de metalurgia provincial.

Los sindicatos son todos ellos, de la zona de Guipuzcoano, conscientes de la negociación con el convenio de metalurgia provincial. Los sindicatos son todos ellos, de la zona de Guipuzcoano, conscientes de la negociación con el convenio de metalurgia provincial.

Los sindicatos son todos ellos, de la zona de Guipuzcoano, conscientes de la negociación con el convenio de metalurgia provincial. Los sindicatos son todos ellos, de la zona de Guipuzcoano, conscientes de la negociación con el convenio de metalurgia provincial.

Los sindicatos son todos ellos, de la zona de Guipuzcoano, conscientes de la negociación con el convenio de metalurgia provincial. Los sindicatos son todos ellos, de la zona de Guipuzcoano, conscientes de la negociación con el convenio de metalurgia provincial.

Los sindicatos son todos ellos, de la zona de Guipuzcoano, conscientes de la negociación con el convenio de metalurgia provincial. Los sindicatos son todos ellos, de la zona de Guipuzcoano, conscientes de la negociación con el convenio de metalurgia provincial.

Los sindicatos son todos ellos, de la zona de Guipuzcoano, conscientes de la negociación con el convenio de metalurgia provincial. Los sindicatos son todos ellos, de la zona de Guipuzcoano, conscientes de la negociación con el convenio de metalurgia provincial.

Los sindicatos son todos ellos, de la zona de Guipuzcoano, conscientes de la negociación con el convenio de metalurgia provincial. Los sindicatos son todos ellos, de la zona de Guipuzcoano, conscientes de la negociación con el convenio de metalurgia provincial.

Presentadas las candidaturas para las elecciones del 1 de marzo

En principio, acuerdo en el CGV para la formación de las Juntas Generales

Ritmo lento en las negociaciones para la creación de la policía vasca

San Sebastián, 21. (Crónica semanal de la actualidad política en Euzkadi). De cara a las elecciones del uno de marzo y con el límite de plazo para la presentación de candidaturas, la actividad política de los últimos días ha tomado como centro esos comicios, y más concretamente, la elaboración de los «listos» de candidatos de cada partido vasco.

Aunque la convocatoria de elecciones por parte de Suárez haya podido coger de sorpresa a algunos formaciones, los escaños por el ocurrido el 15 de junio de 1977, han hecho que las negociaciones y el reparto entre partidos y entre personas haya sido más discreto. Todos los partidos que se presentaron entonces y ahora repiten bajo los mismos sellos. En este sentido cabe destacar que se ha querido dar un carácter a los diputados y senadores que han sido protagonistas del proceso constituyente desde mediados de junio del 77.

Sobre las nuevas presentaciones, las mayores novedades se centran en Herri Batasuna y en UCD de Guipuzcoa, única provincia en la que no hubo lista electoral el 15 de junio. Ya se adelantó en otro comentario que el hecho de que Herri Batasuna no concurre con los parlamentarios que obtiene a los organismos copartidarios, ha empujado la importancia de presentar candidatos. Buena parte de la política vasca de los próximos meses va a depender directamente de los resultados que alcance esta coalición de la izquierda abertzale.

En cuanto a UCD y siguiendo el esquema previsto para el resto de las provincias, ha sido un ministro quien encabezaba la lista, si bien en el caso de Orense puede decirse que no ha sido impuesto por UCD, como en otros casos. Según ha declarado el propio ministro, o se presentaba por Guipuzcoa o no se presentaba a diputado. La imagen de UCD a nivel vasco no se presenta los mismos perfiles que en el resto del país, como es obvio. Con unos acuerdos indudables en el difícil período de transición, se mezclan esas decisiones que han tenido acogida muy distinta por otros sectores del pueblo vasco. Aunque los resultados del referéndum constitucional no son aplicables con exactitud a una consulta legislativa, los porcentajes y cifras absolutas del referéndum ya indicaban algo del descontento vasco respecto al partido en el poder.

JUNTAS GENERALES

Los Juntos Generales, pilar de la autonomía junto a los organismos económicos, han sido el motivo de atención durante la semana y se comprende que toda iniciativa que haya sobre el tema movilice a los políticos porque de la forma en que se estructura su formación y función, el futuro acontecer

En este aspecto y enlazando con lo antes indicado de una posible mejora en la producción industrial que suponga el mayor estímulo, es significativo que el censo de diciembre registre una disminución de casi 1.000 personas, pues a finales de noviembre el paro estaba por los 22.800. Un poco menos de la mitad de los parados tienen subsidio de desempleo. Es mayor la cantidad de hombres en paro que la de mujeres, aunque no desproporcionadamente: 13.799 y 8.140, respectivamente. Y en cuanto a edades, el paro juvenil es una realidad dominante, como se ve en el primer empleo: 2.976 frente a 13 años o menos; 3.225, entre 20 y 24 años; 4.295, entre 25 y 39 años; 887, entre 40 y 44 años; 1.431, entre 45 y 54, etc.

METAL A PAGAR EL TIEMPO DEL BOCADILLO

El Tribunal Central de Trabajo ha dictado una sentencia que tiene importancia para el metal de Guipuzcoa y otras actividades a las que también afecta, según nos informa CC. OO.

Se trata de si las empresas tienen que abonar o no el cuarto día de Guipuzcoa. La sentencia es afirmativa y ellos tendrán que abonar como horas extras ese tiempo del bocadoillo no pagado antes. A algunos sindicatos les supuso una cantidad importante, como son los 15 millones de pesetas de Patricia Echeverría, según la asesoría jurídica de CC. OO. que nos amplía información.

Por otra parte, el Tribunal Central de Trabajo de 13 de diciembre de 1978, los trabajadores metalúrgicos de Guipuzcoa que vinieran haciendo la jornada de 2.067 horas en el año 78, de 2.009 horas en el 77 y de 2.002 horas en el 76, y los que trabajasen en jornada continuada tenían el derecho de haber un día de bocadoillo por cuenta de la empresa, desde el 21 de abril de 1978. De tal forma que las empresas que no dieron este cuarto día de hora, tendrán que abonar ese tiempo trabajado de más como horas extras.

La sentencia tiene repercusión en otros sectores como papeleros, químicos, etc.

PARO OBRERO

Casi 22.000 personas en paro registrada el censo de la Oficina Provincial de Empleo a finales de diciembre último. El censo puede que no sea completo, porque las inscripciones en el mismo son voluntarias y cabe que una persona en paro no se haya dado de alta en el empleo no acuda al mismo. Pero de lo que no hay duda es de que se acerca bastante a la realidad el coincidir porque a que un número de personas no tienen empleo, ningún trabajo. Y en todo caso, como orientación sobre hacia dónde va y a qué ritmo el nivel de paro, el censo es de gran utilidad.

HIRIGINTZA

Hirigintza, industria del Euzkadi Herri partean, agosora lanri batera helduak gara. Azken urteotako hasunkotas baldin badu-eta behera baino olasago gara egunen du, gure hiririk itxuratsik, itoak eta bizi ezinetsuak bultzatuko zortien dira. Egosera horren ondorioak beina lehen, ezabari egoki bat behar du. Arrazoi onegatik, argiztatu liran berri den Jose Inazio Linazoro-ren «Permanencias y arquitectura urbana» de-rriz liruva una egoki agotatu dotorgiku. Be-rron, bai, betor zoroan, la hemango behigialki bidegeberokik moten hasten garen.

Hirigintza buru lehendakidatza liruva dugu. Nik dakidenez behintzen, inhen ez zen hola-ki historia zientifikorik hirigintza. Hru da, hirik historia zehar zer berritoketik erortik zinen eta oraingo agosara, gara mendean, zer obru ja-rraitu behar duten merkitzen diuenik. Etxerri buruzko estuioak bageniluz, baino ez hirigint-za. L. P. Peña Santiago-ren «Arte popular vas-cao-ren hitzaurre hartan adierazten amon nuen be-» «Anuario de Euzko-Falanges-ko V. VI eta VII (1925-1927) tomotán, E. M. Smith, J. Ytizar, H. Oshea, F. Veerán, A. Baeschin, E. Aranzadi, Zabalá, L. Uraburu eta beste zenbaiten berritok-iki. Ez ordea hirigintza. Hala ere, Leoncio Uraburoyok lur eta biltzeak onduzaten zen- bait lan egonik zituen. Honez gainera, Carreras Candí-ren zuzendutaz geroz gin zen «Geografía General del País Vasco-Navarro» tomoetan ba-rru oniz agit, eta, bastez era, orain aipatzen duguan J. I. Linazoro-ren liruva berron hitza-rrugile den J. Caro Baroja «Los Vascos» (1949) deritzanetik hasi «Etnografía Histórica de Navarra (1971-1972) liruverria era. Euzkadi Herriko arkitekturaz zerbait erretiro egiti nahi du- renik ezagutu beharrezkoak ditute liruva ho- rrik.

Arkitekto gazteak kezkatutik dauka gure ha- rriko haitzuekidean zoroan martortu. Honegatik, J. I. Linazoro-ri, hirigintza-za haitzuz, gure- ri, U. Barba dituen analisia zerkina ezhar- ruz. Bere tesia urkuzketaz, historia zehar- reroi dituen eburoak atzersten dit, arrotzaren garbitu oztometik hasi eta joan zen mendean neoklasiakoaren joserik burutu arte.

Inkulturarituz ez dit adierazten emango hirigint- za eta arte eraketuz erabil den politika to- rru, hontoz nik hain dakizenez, Diruzetuzten hitzurlurik ibili diren politikak ez baita lan- herriaren onerako.

Hitzazurren Julio Caro Barojak ongi salatu- zen bezala eta, gureza berrituzi eta, zientif- iko hirigintza zentuzkoagok ziren, haitzuz- zerbitzuko eginek, arrotz bidez eta buruz egri- nik, baino oraingo erakiltzailek momentuko pe- niar eta labarazier begira itsu-tsunen ari dira. Denbora laburrezko lanok, ez dira, liruver- ri, ez ekonomizaren onerako eta ez ere hirite- ren bizigarri. Listoak geroztan tonto portatu gara. Ez bai dugu estuiderik gure onerokideen bizi- modua hipoteketokoz.

Morfologikoz eta hontan aplikatuzekin hasten da Linazoro-aren liruva. Ondoren, ez- tinezki geroztan diren hiri zehar, erdigarrik- ki ipozten dit, heneri buruzko hitziak agertuz. Bakitozren izate hori zera den eta zergatik

POLICIA VASCA

Aunque el ritmo es muy lento en comparación a las necesidades que demandan el País Vasco en este tema, y prueba de ello es la realidad de todos los días, siguen las conversaciones entre el CGV y el Ministerio del Interior para la creación de una policía vasca. El martes pasado en el edificio de Interior, mantuvieron una nueva reunión representantes vascos y del Gobierno para tratar de la creación de una policía provincial de la nueva estructura de Alava. Según manifestó Benegas se avanzó en la discusión de los temas como mandos, selección de personal, competencias, financiación, número y armamento, sin llegar a conclusiones definitivas, aunque, en un primer fase no había política que dependiera directamente del Consejo General Vasco.

Como se ve, el asunto está todavía en montañas y no parece que por parte del Gobierno se tenga ninguna prisa en transmitir competencias de orden público al Consejo General, punto principal que la mayoría de los partidos reconoce como inexcusable para una real pacificación de Euzkadi como las recientes causas vienen poniendo de relieve. Por la semana siguiente está prevista una nueva reunión para seguir negociando el tema peso las posiciones de partida son tan distintas entre unos y otros que será difícil llegar a un mínimo de acuerdo entre ambas partes y que asístase en este punto concreto al pueblo vasco. J. L. M.

CONSTRUCTORA

CSG AUZO-EGINTZA

Prim 14-2. Tels. 465422 y 465511-San Sebastián

VIVENDAS EN TOLOSA ULTIMAS ENVIAS

a la entrada de la carretera de Ibarra

CONJUNTO IZASKUN

PISOS de 100 m², con calefacción de propano, garaje, trastero y piscina. precio : 2.875.000 ptas. GRANDES FACILIDADES DE PAGO

Información: piso piloto, los lunes y miércoles de 4 a 7 tarde y en todo momento en nuestras oficinas de San Sebastián.

zen adieratzen. Lehen lan baterako litzero zientif- iko agosara iduritzen zotzi, gal beroren zent- ziki disiplina zeharotan berri zoroan.

Erdiruon soru eta eritzi ziren Hirigintza eta homozentzitatek mendean garen politik- ki ezabari ziren neoklasiako joaroko kritzerio- zten nien diru buruko zotirik bereizgarriarik. Hize- ren nardamen azaltzen bal de erakiltzean zen- tuztuko obratzen.

Liruva bere Barcelono-ko Gustavo-Gilik- erdituzko diz. Inazio, geroztik eta murrizki o- bratuz ordo inkulturarren lagungarri. Toki osko- tiko agotik agertzen ditu; baino, bereziki, Puz- ri, Iruveina, Laguardia, Gostiz, Segura, Mutriku, Bilboko eta Donostiko hirienak.

Hain beharrezko zotzi gure kritzerio berrit- ki markatzen ditor J. I. Linazoro donostiar arkitek- toa geroztan lan hau. Gure geroztan erakilt- zaitzaile orduoran diruak ezagutu beharrezkoak, ez penisa emango ditona eta gogotuz berrit- zetik emango anarkia-ri mugaz jarritza biltze- ko egotzokoz analituzeraz bideratu. Hala be- di.

Constatu una novedad editorial muy importante de la actividad de la obra «Permanencias y arquitectura urbana» del joven arquitecto donostiar José Ignacio Linazoro, que trata de las ciudades vascas de la época romana a la ilustración.

Tratándose del primer estudio sobre la historia urbanística del país, creemos haber logrado sus objetivos con éxito. Es un ensayo que incluye una serie de etapas discontinuas de construcción de la ciudad, y en el mismo se pretende analizar básicamente el papel naturalista de los «comercios típicos» o el largo de esta proceso. Elementos como el sustento romano, la morfología de la ciudades medievales o la propiedad del suelo, en general, son tenidos en cuenta en su papel de elementos en parte determinantes de los resultados físicos concretos y sucesivos.

El libro viene prologado por Julio Caro Baroja. Muy bien prologado, por cierto. Quien nos muestra que la preocupación actual de nuestros arquitectos jóvenes, y con sentido de la responsabilidad a este respecto hace ver, de modo claro, que vivimos momentos previos y que el causal de conocimientos técnicos y prácticos no el que contamos no corresponde, ni mucho menos, a las realizaciones. ¿Qué realizaciones?

No hay duda que el medio influye decisiva- mente en el comportamiento del individuo y no a punto de pretender orden en una urbanización desordenada, ni sensibilidad estética si no se cuidan dentro de unos exigencias mínimas los conjuntos armónicos de las poblaciones.

El libro, ricamente ilustrado con dibujos, fotografías y planos, aporta un valioso material para la historia del urbanismo en el país y al propio tiempo marca la pauta, a por lo menos superior, al camino a seguir en el su- cesivo. Por lo que consideramos fundamental para nuestros arquitectos y las personas res- ponsables en la construcción.

JUAN SAN MARTIN



VIVENDAS EN TOLOSA ULTIMAS ENVIAS

a la entrada de la carretera de Ibarra

CONJUNTO IZASKUN

PISOS de 100 m², con calefacción de propano, garaje, trastero y piscina. precio : 2.875.000 ptas. GRANDES FACILIDADES DE PAGO

Información: piso piloto, los lunes y miércoles de 4 a 7 tarde y en todo momento en nuestras oficinas de San Sebastián.

CONSTRUCTORA

CSG AUZO-EGINTZA

Prim 14-2. Tels. 465422 y 465511-San Sebastián

D. GREGORIO LEGOLA BERGARA

FALLECIO AYER, EN EIBAR, A LOS 74 AÑOS DE EDAD

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA B. A. DE SU SANTIDAD

R. I. P.

Su esposa, Nicolasa Larrañaga; hijos, Ignacio, José Luis, Florentino y Javier; hijos políticos, Josefa Lacort, Edurne Aspiz y María Angela Alberdi; hermanos, Vicente y Emilia; hermanos políticos, nietos, sobrinos, primos y demás parientes.

RUEGAN a sus amistades asistan a los funerales, de cuerpo presente, que se celebrarán HOY a las SEIS de la tarde, en la parroquia de Nuestra Señora de la Asunción de Añarta, por lo que quedarán agradecidos.

EIBAR, 22 de enero de 1979.

Domicilio: caserío «Laceta».

HIPOTECAS

Necesito 2.000.000, 3.000.000 y 5.000.000 de pesetas sobre fincas en San Sebastián. Buen interés. Plazo corto.

CSG Constructora

San Marcial, 2, 2º SAN SEBASTIAN

PARTECULAR

Por traslado vende piso en Loro, Sotón, 3 habitaciones, 2 baños, cocina y terrazas. 116 m². Teléfonos 216.040 y 215.187.